

MATEO ÁLVAREZ, MANUEL

Autor: Intermedia / Consejería de Justicia y AA.PP.

Manuel Mateo Álvarez nació el 11 de abril de 1928, en Cazalla de la Sierra (Sevilla), hijo del destacado sindicalista de la C.N.T. Saturnino Mateo Vergara. Su vida transcurre hasta los 8 años en los locales de la C.N.T., de los que recuerda las largas reuniones en las que se hablaba de trabajo y de cómo acudían los campesinos de todas las edades a aprender a leer.

Al comenzar la guerra, tienen que huir a medida que avanzan las tropas, primero a Guadalcanal, luego a Azuaga, de donde pasan a Puertollano, donde su padre es reclamado desde el sindicato para que organice los primeros batallones anarquistas. Mateo y su madre siguen el periplo del padre por los campos de batalla de la Guerra Civil: Madrid, Cataluña, Guadalajara, hasta que acaba la guerra y su padre, Capitán del ejército republicano y Comisario, es encerrado en el campo de concentración de Guadalajara. De ahí lo mandan al Palacio de Medinaceli, convertido en cárcel, hasta que finalmente le envían a la cárcel de Sevilla, con lo que Manuel y su madre regresan a Cazalla de la Sierra para estar junto a su padre.

Al llegar encuentran que todo su patrimonio ha sido expoliado por las nuevas autoridades falangistas.

Su padre, Saturnino Mateo Vergara, es condenado a muerte. Le ejecutan junto con otros cuatro sindicalistas de la Sierra Norte.